

La Pascua y la Resurrección en Argentina¹ • abril 2025

Anualmente, casi toda la Cristiandad determina un periodo que llaman “Semana Santa”, que puede darse entre los meses de marzo y mayo. Estos son los eventos que **tradicionalmente**² se conmemoran:

Domingo “de Ramos”: Última entrada de Jesús en Jerusalén.

Jueves santo: Última Cena del Señor con sus Apóstoles.

Viernes santo: Los sufrimientos de Cristo y su crucifixión.

Sábado santo: Tiempo entre la muerte y la Resurrección de Jesús.

Domingo “de Pascua”: Resurrección de Jesús.

Sabiendo que nuestro Señor expiró en el madero un 14 de Nisán (Éxodo 12:1-6) y que estuvo sepultado en el “corazón de la tierra” durante tres días y tres noches (Mateo 12:40), nos interesa saber con mayor precisión las fechas de su muerte y de su resurrección **para el corriente año**. A tal fin, tendremos en cuenta el calendario hebreo y su correspondencia con el gregoriano.

Diferencia horaria entre Israel y Argentina

Durante el mes de abril, Israel opera bajo su Horario de Verano, por lo que la diferencia entre Jerusalén y Buenos Aires es de seis horas. En otras palabras, cuando en Israel comienza un nuevo día, a las 18.00 hs., en Buenos Aires son las 12.00 hs. del mediodía. Y cuando en Israel son las 15:00 hs., la “hora novena”, en Buenos Aires son las 9:00 hs. de la mañana.

El 14 de Nisán

Según el calendario hebreo, el 14 de Nisán, “entre las dos tardes” (al anochecer y comenzando ya el día 15), es el momento en que se inicia la Pascua judía (Pésaj) conmemorando la salida del pueblo de Israel desde Egipto (Éxodo 12:3, 5-7, 14). En el contexto cristiano, esta fecha cobra un profundo significado ya que es el día en el que Jesucristo fue crucificado, coincidiendo con la matanza del antiguo cordero. En la República Argentina, en este año 2025, el 14 de Nisán comenzará a las 12.00 hs. del viernes 11 de abril y finalizará a las 12.00 hs. del sábado 12 de abril.

Es de destacar que la Pascua comenzó unas pocas horas después de la muerte del Señor, y no el día de su resurrección.

¹ Los datos de este Artículo fueron averiguados para el horario de Argentina en el año 2025. Cada país puede saber cuál sea la hora considerando la diferencia horaria entre la hora de su país y la hora argentina.

² Esto es lo que indica la “tradicición”; no es lo que documenta claramente la Biblia.

Muerte, sepultura y resurrección

En los relatos del Evangelio, cerca de la hora novena del 14 de Nisán (las tres de la tarde en Israel) es el momento en que Jesús expiró en la cruz (Mateo 27:46-50; Marcos 15:34-37; Lucas 23:44-46). Este horario, según la diferencia mencionada, equivale en Buenos Aires a las 9:00 hs. de la mañana del sábado 12 de abril de 2025.

Unas tres horas después sería sepultado. Esta sepultura de Jesús “en el corazón de la tierra” tuvo lugar, en Jerusalén, momentos antes del atardecer, cerca de las 18.00 hs., lo que se corresponde con el mediodía en Argentina. Su resurrección se produciría después de que pasaran setenta y dos horas. Por lo tanto:

- **Para nosotros, este año, la muerte de nuestro Señor en el madero, coincidirá con el sábado 12 de abril, cerca de las 9.00 de la mañana.**
- **Fue sepultado poco antes de las 12.00 hs. (de Argentina) de ese mismo día.**
- **Habría sido levantado de los muertos el martes 15 de abril de 2025, a partir de las 12.00 hs. del mediodía en Argentina.**

Esos son datos que ayudan a desligar estos eventos de los formalismos tradicionales, y los reconecta con su fundamento Bíblico, profético e histórico.



Dios nos bendiga siempre más en Cristo Jesús.

Fuentes consultadas

https://es.chabad.org/calendar/view/month_cdo/jewish/Calendario.htm

<http://www.palabrasobrelmundo.com.ar/clases.php?c=13#subclase>

